

Pressemitteilung | Dresden | 3.9.2024

## Dein Leben, deine Welt: Filme für nachhaltige Entwicklung

Der Objektiv e.V. präsentiert ab 11. September gemeinsam mit verschiedenen Partnern vier Filmveranstaltungen. Vor bzw. nach den Filmen gibt es Diskussionsrunden zu aktuellen Themen mit Filmemachern, Experten und Medienpädagogen.

Viermal heißt es zwischen dem 11. September und 26. November: "Dein Leben, deine Welt: Filme für nachhaltige Entwicklung". Die Veranstaltungen finden in zwei Gemeinschaftsgärten, im "Rostigen Ross" und in der Schauburg statt.

Nachhaltige Entwicklung ist ein Gebot der Stunde. Filme sind dabei der perfekte Türöffner. Der Objektiv e.V. als Verein für Medienpädagogik kuratiert für dieses Projekt Filme, die es ermöglichen, niedrigschwellig und altersübergreifend ins Gespräch zu kommen. "Wir möchten der zentralen Frage nachgehen: Wie können wir unsere Welt hier und jetzt gut und nachhaltig mitgestalten?", so Stefan Bast vom Objektiv e.V. Jede Veranstaltung wird von geschulten Filmvermittlern begleitet. Parallel zu den öffentlichen Veranstaltungen, zu denen alle Menschen eingeladen sind, wird es schulische Angebote geben.

Zur Veranstaltung **am 11. September im wurzelwerk Pieschen** wird Regisseur Steffen Krones höchstpersönlich seine preisgekrönte Doku *The North Drift – Plastik in Strömen* präsentieren und die Fragen des Publikums beantworten.

**Der Film:** Nach einem prägenden Erlebnis auf den Lofoten, beginnt Steffen Krones, Bojen zu bauen, um die Wege von Plastikmüll durch deutsche und internationale Gewässer nachzuverfolgen. Dabei trifft er auf Wissenschaftler und Wegbegleiter, die ihn bei seinem Vorhaben unterstützen. Steffen reist mit den Bojen gen Norden – ein Roadtrip, der ihm die Augen öffnet über den Zustand unserer Gewässer und über die Notwendigkeit, etwas zu verändern.

**Am 22. September** läuft im Gemeinschaftsgarten **hechtgruen** *Radical - Eine Klasse für sich*. Neben dem Film wird es ein Gespräch mit Experten zum Thema alternative Bildungswege geben.

**Der Film:** In einer der ärmsten Grundschulen Mexikos versucht Lehrer Sergio Juarez, seinen Schülern die Freude am Lernen zurückzugeben. Mit innovativen Methoden unterrichtet er die Kinder aus dem Problemviertel, deren Leben von Gewalt und Armut geprägt ist.

Das **Rostig Ross** lädt **am 13. Oktober** ein zu *Die grüne Lüge* mit anschließendem Filmgespräch. Die Themen der Doku von Werner Boote aus dem Jahre 2018 sind aktueller denn je.

**Der Film:** Umweltschonende Elektroautos, nachhaltig produzierte Lebensmittel, faire Produktion: Hurra! Wenn wir den Konzernen Glauben schenken, können wir mit Kaufentscheidungen die Welt retten. Eine populäre und gefährliche Lüge! Gemeinsam mit der Expertin für Greenwashing, Kathrin Hartmann, zeigt Werner Boote, wie wir uns dagegen wehren können.

Am 26. November feiert der Dresdner Verein Sukuma arts e.V. die Premiere der neuen "Geschichten des Wandels" in der Schauburg. Die Kurzfilme, entstanden im Rahmen des Projekts "Seeds of Change", porträtieren Menschen und Initiativen, die sich für den sozial-ökologischen Wandel in ihrer Region einsetzen. Ihr Engagement soll andere inspirieren und dazu motivieren, selbst aktiv zu werden. Professionellen Filmemacher haben das Gartennetzwerk, das Projekt Paradiesisch Musizieren und den Verein Sonnige Aussichten aus Pirna begleitet. Der Premierenabend lädt nicht nur zur Vorstellung der Filme

ein, sondern bietet auch die Gelegenheit, direkt mit den Protagonisten ins Gespräch zu kommen. Live-Musik kommt vom Paradiesorchester.

## Alle Veranstaltungen im Überblick:

11.09.2024 | 19:30 Uhr (Einlass 18:30 Uhr)

The North Drift | Filmgespräch mit Regisseur Steffen Krones

wurzelwerk Pieschen | Heidestraße (gegenüber Hausnummer 21) | 01127 Dresden

22.09.2024 | 19:00 Uhr (Einlass 18:30 Uhr)

Radical - Eine Klasse für sich | Filmgespräch mit Experten hechtgruen | Johann-Meyer-Str.8 | 01097 Dresden

Die grüne Lüge | Filmgespräch 13.10.2024 | 19:00 Uhr Zum Rostigen Ross | Berliner Straße 28 (Eckladen) | 01067 Dresden (maximal 30 Personen!)

Sukuma arts e.V. präsentiert: Premiere von 3 Filmen zu "Seeds of change" 26.11.2024 | 18:30 Uhr Schauburg | Königsbrücker Str. 55 | 01099 Dresden

## Pressekontakt

Stefan Bast | bast@objektiv-dresden.de | 0179 6641580

Das Projekt wird gefördert durch das Sächsische Staatsministerium für Wissenschaft, Kultur und Tourismus. Diese Maßnahme wird mitfinanziert durch Steuermittel auf der Grundlage des vom Sächsischen Landtag beschlossenen Haushalts. Das Projekt wird außerdem gefördert aus Haushaltsmitteln der Landeshauptstadt Dresden.